



**PIDATO REKTOR  
PADA UPACARA PENYERAHAN IJAZAH  
DI UPBJJ-UT MALANG  
20 September 2020**

**Yang terhormat:**

Gubernur Provinsi Jawa Timur, Ibu Dra. Hj. Khofifah Indar Parawansa, M.Si.

**Yang kami hormati:**

1. Walikota Malang, Bapak Drs. H. Sutiaji.
2. Kepala UPBJJ-UT Malang
3. para Koordinator dan Kasubag TU serta seluruh staf UPBJJ-UT Malang

Yang saya cintai dan saya banggakan para wisudawan dan wisudawati beserta keluarga yang berbahagia

*Assalamu'alaikum wa rahmatullahi wa barokatuh.*

*Salam Sejahtera bagi Kita Semua,*

*Om wastiastu,*

*Salam Kebajikan,*

Pada hari yang berbahagia ini marilah kita panjatkan puji serta syukur kehadirat Allah Subhanau Wataala Tuhan Yang Maha Kuasa karena atas rahmat dan karunia-Nya kita dapat berkumpul dalam rangka mengikuti Kegiatan Upacara Penyerahan Ijazah periode II Tahun 2020 di UPBJJ-UT Malang.

Suasana Upacara Penyerahan Ijazah di UPBJJ-UT Malang pada periode ini terasa istimewa bila kita bandingkan dengan upacara-upacara Penyerahan Ijazah sebelumnya dimana untuk pertama kalinya upacara ini dilaksanakan secara virtual atau dalam jaringan. Hal ini karena Pandemi Covid-19 belum sepenuhnya teratasi penularannya sehingga kita tidak mungkin dapat berkumpul di tempat atau ruang yang sama walaupun saat ini kita telah berada di era adaptasi kebiasaan baru. Oleh karena itu marilah kita tetap menerapkan protokol kesehatan yang telah dianjurkan pemerintah demi kebaikan kita bersama. Semoga penyelenggaraan Upacara Penyerahan Ijazah di UPBJJ-UT Malang secara virtual ini tidak mengurangi makna dan kebahagiaan kita semua.

Selanjutnya saya selaku Rektor Universitas Terbuka atas nama pribadi maupun institusi mengucapkan selamat kepada Bapak dan Ibu atas keberhasilan menyelesaikan studi di

Universitas Terbuka pada jenjang strata satu pada bidang keilmuan masing-masing. UPI kali ini merupakan wujud kesuksesan Bapak Ibu dalam mengatasi rintangan kuliah secara jarak jauh setelah melalui perjalanan yang penuh dengan ikhtiar, ketekunan, dan daya juang yang tidak mengenal lelah sebagai pembelajar mandiri di Universitas Terbuka. Ucapan selamat juga saya sampaikan kepada keluarga tercinta yang telah mendukung kesuksesan Bapak dan Ibu. Doa dari kedua orang tua, suami, istri dan anak-anak tercinta tentu menjadi pembuka jalan bagi kesuksesan Bapak dan Ibu selama ini.

Kami juga menyadari bahwa layanan pendidikan yang telah kami berikan selama ini mungkin masih jauh dari kata sempurna oleh karena itu pada kesempatan yang berbahagia ini kami meminta maaf jika selama menempuh pendidikan di Universitas Terbuka Bapak dan Ibu merasakan ketidakpuasan atas layanan yang kami berikan. Insya Allah kami akan terus berupaya memperbaikinya pada masa-masa yang akan datang. Hari ini kita melaksanakan Upacara Penyerahan Ijazah yang diikuti oleh 1.215 orang wisudawan yang berasal dari berbagai program studi yang saat ini berada di rumah masing-masing, semoga kegiatan kita kali ini dapat berjalan lancar dan dapat diikuti dengan baik dan tertib oleh seluruh peserta wisuda.

#### **Hadirin para wisudawan yang saya banggakan,**

Pada upacara wisuda izinkan saya mengangkat tema “UT Terdepan dalam Inovasi Pendidikan Jarak Jauh pada Era Adaptasi Kebiasaan Baru”. Pandemi Covid-19 yang telah berlangsung sejak bulan Maret 2020 ternyata meluluhlantahkan tatanan kehidupan masyarakat di berbagai bidang: kegiatan ekonomi hampir lumpuh, kegiatan pemerintahan sempat terhenti, kegiatan bekerja di kantor dihentikan dan banyak yang melakukan kegiatan bekerja dari rumah atau yang biasa disebut dengan *work from home*. Pemutusan hubungan kerja terjadi hampir di semua lini pekerjaan. Tidak terkecuali imbasnya juga ke bidang pendidikan. Anak-anak kita yang sedang bersekolah di SD, SMP, SMA dan Perguruan tinggi dan bahkan kita sendiri harus belajar dan bekerja dari rumah dengan memanfaatkan fasilitas berbasis jaringan internet yang ada. Perubahan yang datang tiba-tiba ini mau tidak mau harus dihadapi oleh mereka yang awalnya menganggap sepele pembelajaran jarak jauh sehingga mereka harus bisa beradaptasi dengan cepat agar tidak tertinggal dalam menggapai cita-cita dan tujuannya.

Di era adaptasi kebiasaan baru ini, UT sebagai satu-satunya Perguruan Tinggi Jarak Jauh mengambil peran yang begitu besar dan semakin memantapkan dirinya sebagai *leader* institusi Pendidikan Tinggi Jarak Jauh. Sementara institusi pendidikan tinggi lainnya di luar UT mulai melakukan upaya adaptasi dalam melakukan kegiatan pembelajaran jarak jauh karena kegiatan pembelajaran konvensional tidak mungkin dilakukan pada masa Pandemi Covid-19 ini, di era ini kita telah membuktikan bahwa UT mampu lebih maju selangkah dibanding universitas lainnya dalam pembelajaran jarak jauh dengan pemanfaatan teknologi informasi. Anda pun sebagai mahasiswa UT patut berbangga bahwa keadaan ini membuktikan kemampuan Anda dalam memanfaatkan kemajuan teknologi informasi tidaklah kalah dengan mahasiswa dari universitas konvensional lainnya.

**Hadirin yang Berbahagia,**

Dalam memajukan pendidikan tinggi di Indonesia, Universitas Terbuka telah berkontribusi selama 36 tahun dengan memainkan peran sekaligus menjadi pionir dalam pengembangan penyelenggaraan pendidikan tinggi Terbuka dan jarak jauh di Indonesia. Dengan pengalaman tersebut, UT telah dipercaya mengemban misi yang mulia yaitu pemerataan akses pendidikan tinggi bagi seluruh rakyat Indonesia baik di dalam negeri maupun di luar negeri. Untuk mencapai semua itu, selama tahun 2020 UT telah melakukan terobosan-terobosan dan inovasi seperti perubahan desain bahan ajar interaktif dan perubahan kemasan bahan ajar cetak, serta mengembangkan modus pembelajaran berbasis *web* sebagai salah satu modus resmi layanan tutorial bagi mahasiswa UT. Selain itu UT juga melakukan penerapan intervensi belajar melalui Tugas Mata Kuliah (TMK) yang dilengkapi aplikasi TMK dimana mahasiswa dapat mengunduh dan mengunggah jawaban TMK secara *online*. Penerapan sistem ujian *online* berbasis web yang dilengkapi dengan aplikasi *online proctoring* dan *semionline proctoring* juga merupakan inovasi terbaru yang dikembangkan dalam menyikapi dan mengantisipasi *kondisi pandemic Covid-19 yang telah dilakukan pada bulan Agustus 2020*. Selain itu ada juga layanan pemeriksaan hasil jawaban ujian esai dan tugas secara *online*. Untuk kegiatan edukasi public, UT juga mengadakan seminar melalui seminar virtual yaitu *Knowledge Sharing Forum (KSF)* yang melibatkan narasumber dari dalam maupun luar negeri.

**Para Wisudawan/ti yang berbahagia,**

Ditengah tantangan era revolusi industri 4.0, Bapak dan Ibu dihadapkan dengan berbagai perkembangan teknologi informasi tak hanya di sektor teknologi, sosial dan ekonomi namun

juga di sektor pendidikan. Olehnya itu saya mengajak para lulusan UT untuk terus meningkatkan kualitas diri dengan memanfaatkan TIK untuk kegiatan pembelajaran yang lebih mudah, menarik, nyaman, lebih cepat dan fleksibel. Namun dalam pemanfaatannya kita juga perlu bersikap hati-hati serta arif dan bijaksana dalam memanfaatkan TIK untuk kegiatan pembelajaran baik secara dalam jaringan maupun luar jaringan. Hal-hal yang berkaitan dengan etika dan pembentukan karakter peserta didik harus tetap mendapat perhatian utama demi terwujudnya peserta didik yang berkarakter serta dapat menjunjung tinggi nilai-nilai luhur bangsa.

Bapak dan Ibu wisudawan, tugas Bapak Ibu semakin bertambah karena di pundak bapak dan ibu kami titipkan nama baik Universitas Terbuka sebagai sebuah institusi yang nama baiknya perlu kita jaga bersama, olehnya itu saya mengharapkan pada semua lulusan untuk dapat berkolaborasi dan bersinergi membawa nama baik UT serta memberikan sumbangsih pada almamater melalui Ikatan Alumni Universitas Terbuka atau IKA UT. Selesaiannya Bapak dan Ibu di Universitas Terbuka bukan berarti telah selesai hubungan Bapak dan Ibu dengan Universitas Terbuka, tetapi masih ada wadah bagi para alumni UT untuk tetap menjalin tali silaturahmi antar alumni dan Insya Allah akan menjadi semangat juang bagi kami untuk menjadikan UT lebih baik lagi dimasa mendatang.

Hadirin sekalian, demikian sambutan yang dapat kami sampaikan. Kami mengucapkan terima kasih atas kepercayaannya menempuh pendidikan tinggi di UT. Sekali lagi kami titipkan nama baik UT pada pundak bapak Ibu wisudawan dan wisudawati semoga dalam setiap aktivitas Bapak dan Ibu sekalian dapat senantiasa menjunjung tinggi nilai-nilai luhur kebangsaan yang selama ini kita perjuangkan bersama. Selamat kembali ke keluarga dan selamat melanjutkan perjuangan anda. Selain itu, selaku Rektor Universitas Terbuka, saya juga mengucapkan terima kasih yang tidak terhingga kepada berbagai pihak dan mitra yang telah mendukung dan mengiringi perjalanan UT hingga saat ini bersama-sama membangun bangsa dan negara Indonesia melalui penyelenggaraan pendidikan jarak jauh serta membantu menjangkau yang tidak terjangkau.

Akhir kata semoga Allah Subhanahu Wataala senantiasa membimbing serta memberikan lindungan dan ridho-Nya kepada kita semua untuk terus dapat melaksanakan amanah-Nya dalam hidup dan kehidupan kita semua.

Demikian, terima kasih atas segala perhatian dan mohon maaf atas segala kesalahan.

Wasalamu alaikum warahmatullahi wabarakatuh

Wassalamualaikum Wr Wb.

20 September 2020  
Universitas Terbuka

**Prof. Ojat Darajat, M.Bus., Ph.D**  
Rektor